
Все—на выборы в Верховный Совет СССР!
ЖДЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

На избирательном участке № 3/176 предвы
борные хлопоты подходят к концу. Проверены и 
откорректированы списки избирателей, подготов
лены конверты, в которые в день выборов будут 
вложены избирательные бюллетени.

А на втором этаже Дворцаг культуры имени 
Горького сейчас предвыборные работы разверну
лись вовсю. Ставятся кабины для голосования, 
урны, оформляется по-праздничному технический 
кабинет, в котором будет проходить голосование. 
Расставляются алые гвоздики.

В комнате участковой комиссии секретарь 
Екатерина Николаевна Головихина проверяет, 
сколько получено удостоверений на право голо
сования за вчерашний день, подсчитывает, сколь
ко выбыло человек на день выборов с избира
тельного участка. Завтра — предпоследний пред
выборный день, нужно дать точные сведения 
обо всех избирателях в комиссию по выборам при 
Кировском райисполкоме.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Светловский
ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 

И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА.
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ТЯНЕМ-ПОТЯНЕМ На пусковы*
Рейдовая бригада 6 июня 

побывала на некоторых пу
сковых объектах месяца. 
Особое внимание обраща
лось на устранение недоде
лок, которые нарушают рит
мичную работу стройки, 
тормозят выполнение про
изводственного задания. 
Но, конечно, там, где ра
бота шла успешно, тоже 
побывали контролеры.

Первый объект, куда при
ехала рейдовая бригада,— 
это дом домостроительно
го комбината по улице Фур
манова. Здесь беспокойст
во вызывает строительство 
пристроя - почты. На воп
рос, когда будет он готов, 
старший прораб строитель
ного управления № 28 Вла
димир Семенович Плошко 
ответил так:

— Пристрой будет готов, 
когда закончатся работы 
нулевого цикла. По графи
ку фундамент уже должен 
быть смонтирован, однако 
на деле не так. Монтаж 
сдерживает земляные ра
боты, которые ведет строи
тельное управление № 20. 
Девятнадцатого июня дол
жны предоставить хотя бы 
частичный фронт работ от
делочникам в пристрое, и 
тут есть свое «но»... Наруж
ные панели мы получаем 
нерегулярно, приходится са
мим ездить за ними на за
вод железобетонных изде
лий.

В основном все работы 
по строительству пристроя 
затянулись по вине строй
управления № 20. Все, что 
зависит от нас, мы стараем
ся делать быстро и каче
ственно. На пристрое за
няты монтажники из брига
ды Е. Палева. Очень хоро
шо трудятся Вячеслав Бог
данов, Николай Зубенин, 
электросварщик Р. Шай- 

хуллин. Так что за нами де
ло не станет.

А в доме уже вовсю тру
дятся отделочники строи
тельного управления № 7 
под руководством началь
ника участка Владимира 
Ефимовича Кохана. Об их 
работе рассказала старший 
прораб Любовь Григорьев
на Макеева:

— Здесь занято девять 
бригад: Николая Михайло
вича Кириллова, Павла Фе
доровича Конева, Федора 
Петровича Стукова, Нико
лая Ивановича Луконина и 
других. Плотники в дом за
шли еще 25 марта, а все 
остальные — 1 апреля. В 
график укладываемся. Есть 
претензии к управлению 
производственно - техноло
гической комплектации: не 
весь привезен линолеум, не 
хватает стекла. Надо бы по
ставщикам быть порасто
ропнее.

Люди наши работают с 
полной отдачей сил. Среди 
лучших я бы назвала маля
ра Тамару Аникину, штука
тура Таисию Шушарину, 
плотника Владимира Ва- 
сипьцова. При подведении 
итогов работы за апрель 
была отмечена хорошая ра
бота бригады маляров Ли
лии Михайловны Набиевой. 
Первые места среди 
бригад нашего управления 
завоевали коллективы ма
ляров Федора Стукова, 
плотников Константина Пи- 
шулина, механизаторов 
Павла Кривошеина.

Все наши бригады сейчас 
перешли на хозрасчет. 
Нельзя, конечно, сказать, 
что все идет гладко. На
кладки есть. Вот, например, 
привезли обои низкого ка
чества. Наклеили их, сейчас 
приходится переклеивать. 
Дополнительный труд уже 

повышает стоимость работ.
За экономное расходова

ние материалов боролись и 
раньше. Сейчас отделочни
ки имеют лимитные карты, 
где указано, когда и в ка
ком количестве получен 
материал.

Бригадный подряд при
меняется впервые на строи
тельстве этого дома. Пока 
учимся, вникаем во все. ме
лочи, набираемся опыта. 
Главное — люди поняли 
преимущество нового.

На доме по улице Волго
градской полным ходом 
идут отделочные работы. В 
этот день, когда приехала 
рейдовая бригада, начали 
стеклить рамы. Штукатур
ные работы велись здесь 
еще в мае, плотничные — 
в апреле. И ,с середины мая 
приступили к работе маля
ры. На строительстве это
го дома трудятся бригады 
маляров Петра Рогова и 
Екатерины Маряхиной, кол
лектив плотников Николая 
Пристава. На совесть стара
ются все сделать отделоч
ники, чтобы будущие ново
селы остались довольны. 
Но работу их нередко тор
мозят поставщики из 
УПТК.

— 120 оконных блоков 
пбступило к нам с завода 
железобетонных изделий 
неостекленными, — гово
рит исполняющий обязан
ности начальника участка 
Владимир Софроненко. — 
Из-за халатности заводчан 
наши люди вынуждены бы
ли работать на сквозняке. 
Конечно, мы постарались 
затянуть блоки полиэтиле
новой пленкой, но ведь и 
на это нужно время, нуж
ны дополнительные мате
риалы.

И — в который раз! — 
претензии к заводу желе-

объектах
зобетонных изделий, выпу
скающему плиты перекры
тия с дефектами. Поверх
ность плит неровная, с вы
боинами и раковинами, ко
торые приходится устра
нять. А разве это забота 
отделочников?

Управление производст
венно - технологической 
комплектации вместо каче
ственной лаги регулярно 
поставляет никуда не год
ную, сырую; привозят пло
хо обработанные налич
ники.

И хотелось бы еще — в 
который раз! — спросить 
наших руководителей: ког
да же, наконец, будет дей
ствовать лифт и регуляр
но работать подъемник? 
Ведь все материалы жен
щины-отделочницы подни
мают на руках.

Рейдовая бригада неод
нократно выявляла различ
ные недоделки в работе 
строительных управлений, 
завода железобетонных из
делий, управления произ
водственно - технологиче
ской комплектации. Одна
ко руководители, в чей ад
рес высказаны справедли
вые претензии, почему-то 
имеют обыкновение отмал
чиваться, не спешить с вы
полнением требуемых ра
бот.

Г. П. ЗАХАРОВ, 
нач. технического отдела;

Н. ГАВРИЛОВСКАЯ, 
старший инженер 

по качеству;
В. ГИЛЕВА, 

инженер по НОТ;
А. ТАЛОВИКОВА, 

инженер технического 
отдела;

С. СПАССКАЯ.

На «фабрике настроения»
Накануне выборов бригада А. Воробьева из спе

циализированного управления № 28 начала монтаж 
здания общественного центра в квартале «Б» мик
рорайона Симоновский. Мощный комплекс рассчи
тан на 12000 жителей. Первая очередь «фабрики 
настроения» с рабочей площадью около 2,5 тысячи 
квадратных метров будет сдана в эксплуатацию на
кануне Нового года. Комплекс строится по индиви
дуальному проекту.

Комбинат — селу
Недавно работники завода ЖБИ им. Ленинского 

комсомола выполнили заказ подшефного хозяйства 
«Гарашкинокий». Почти десять лет дружат между 
собой коллективы совхоза в Богдановичоком райо
не и домостроительного комбината. На этот раз 
заводчане отправили на село 200 кубометров желе- 
зобетоннных изделий. Они предназначены для 
строительства силосных траншей, клуба на 330 
мест, пяти двухквартирных домиков. Жилые зда
ния из крупных панелей возводятся в совхозе впер
вые.

Нам отвечают
На заметку «Почему мы отстаем», опубликован

ную в газете «Свердловский строитель» 5 апреля, 
отвечает начальник управления производственно
технологической комплектации И. Н. Демченко.

«Штукатур В. Быкова правильно поднимает воп
рос о хранении материалов. Она высказывает, оче
видно, и мнение своих подруг по работе. Отделоч
ники упрекают нас в том, что работники управления 
производственно-технологической комплектации 
прислали на объект разорванные мешки с але
бастром и цементом. Причем в некоторых цемент 
намок и схватился.

У нас в управлении налажен строгий контроль за 
отгрузкой продукции в расфасованном виде. За 
качество упаковки отвечает мастер. И надо ска
зать, что служба эта работает неплохо. Алебастр и 
цемент портятся, в основном, по вине монтажников, 
когда ведется загрузка этажей.

Так, 27 апреля при приемке дома № 18 в квар
тале «Б» был обнаружен 31 порванный мешок с 
алебастром и цементом. Монтировали этот дом 
работники специализированного управления № 28.

Работникам строительных управлений, выпол
няющим отделку домов, надо при приемке строже 
следить за качеством заготовленных материалов.

Сейчас на УПТК для более точной дозировки сы
пучих материалов и снижения потерь при выгрузке 
будут установлены две большие емкости для але
бастра и цемента».

На южной окраине Моск
вы сооружается новый жи
лой район Чертаново-Се- 
верное на двадцать тысяч 
жителей, который во мно
гом явится эталоном совет
ского градостроительства на 
ближайшие годы. В разра
ботке проекта принимали 
участие помимо архитекто
ров демографы, социологи, 
медики, педагоги, экономи
сты. Перед ними стояла за
дача — спроектировать жи
лой массив, в котором го
рожане получили бы опти
мальные условия для жиз
ни. Было рассмотрено мно
го проектов, прежде чем 
градостроители останови
лись на последнем, вопло
тившем в себе наиболее 
прогрессивные архитектур
ные и инженерные решения.

В новом районе возводит
ся несколько многоэтажных 
зданий, которые лучше на
звать жилыми комплексами: 
в этих домах предусмотре
ны необходимые службы 
быта.

В Чертанове-Северном 
будет много чистого воз

духа, простора, зелени и ма
ло шума. Котельные, транс
форматорные подстанции, 
складские помещения, гара
жи индивидуальных авто
машин расположатся под 
землей. Там же, под зем
лей, протянется транспорт
ная магистраль.

Рядом с жилыми домами 
намечено соорудить учеб
ный, культурный и торго
вый комплексы. В учебном 
комплексе, например, дети 
получат возможность не 
только учиться, но и отды
хать, заниматься в различ
ных самодеятельных и спор
тивных секциях.

В культурном центре бу
дет кинозал, библиотека, 
читальня, зал для балов, 
художественные студии.

Строительство района 
Ч ертаново-Северное — один 
из этапов осуществления 
Генерального плана раз
вития Москвы.

На снимке: макет Черта- 
нова-Северного, нового жи
лого района Москвы.

Фото АПН.



учебный год закончился Партийная жизнь

Закончился учебный год 
в системе партийного, 
комсомольского и экономи
ческого образования. Под
ведены итоги во всех 
звеньях учебы. На итого
вых занятиях в ходе об
суждения практических за
даний определился уровень 
приобретенных знаний и 
умения использовать их в 
трудовой и общественно- 
политической деятельности. 
Нынешний учебный год 
проходил и завершается в 
обстановке нового подъе
ма всенародной борьбы за 
претворение в жизнь ре
шений XXIV съезда КПСС. 
Советские люди, успешно 
выполнив задания третьего 
года пятилетки, развернули 
социалистическое соревно
вание за досрочное осу
ществление планов ее чет
вертого, определяющего 
года. Содержание и на
правление учебы, устрем
ленность творческих усилий 
пропагандистов и слуша
телей, всей идеологической 
работы определяются пред
начертаниями XXIV съезда 
КПСС. Идейную жизнь пар
тии, советского общества 
обогатили решения апрель
ского и декабрьского 
(1973 г.) Пленумов Цент
рального Комитета, вы
ступление на декабрьском 
Пленуме тов. Л. И. Бреж
нева, его речи на торже
ственном заседании в Ал
ма-Ате и на XVII съезде 
ВЛКСМ.

В партийной сети домо
строительного комбината 
закончили учебу 18 школ 
и семинаров. В основном 
это школы основ марксиз
ма-ленинизма.

В партийных организациях 
строительных управлений 
№ 20, 28, 29, ЖКК, УПТК 
слушатели изучали вопросы 
политэкономии, в строи
тельном управлении № 27— 
вопросы философии, в 
строительных управлениях 
№ 1 и 13 — научный ком
мунизм, в строительном уп
равлении № 15 работала 
школа «Основы экономики 
и управления производст
вом», в партийной органи
зации строительного управ
ления № 7 закончил рабо
ту двухгодичный теоретиче
ский семинар «Соединение 
достижений научно-техниче
ской революции с преиму
ществами социализма».

Коммунисты завода ЖБИ 
изучали в этом году осно
вы экономики и управления 
производством, философию, 
в теоретическом семина
ре — ленинские работы — 
последние речи, статьи и 
письма В. И. Ленина.

Для руководящего звена

при парткоме работал се
минар «XXIV съезд КПСС 
о повышении роли трудо
вых коллективов в комму
нистическом строительст
ве». 487 слушателей в пар
тийной сети закончили 
учебный год, в том числе 
279 коммунистов. Занятия 
проводились по програм
мам, рекомендуемым парт
комом, и завершились ито
говыми занятиями. Прово
дились они в этом году в 
форме собеседований, за
щиты рефератов, зачетов.

Интересные рефераты 
подготовили слушатели тео
ретического семинара при 
партийной организации 
строительного управления 
.4° 7, где руководил семи
наром начальник участка 
коммунист Н. А. Агафонов. 
Итоговые занятия проходи
ли здесь в два этапа — 6 
и 20 мая. Практически все 
слушатели выступили с ре
фератами.

Коммунист К. ф. Финаш- 
кин рассказал о хозяйст
венном расчете производ
ственного предприятия, увя
зав его с работой своего 
коллектива, бригадир плот
ников И. Челкаев выступил 
с рефератом, «Оплата тру
да и материальное стиму
лирование в строительстве», 
прораб третьего участка 
А. Кудрин сделал интерес
ное сообщение «Соедине
ние науки с производст
вом».

В форме зачета в этом 
году проведены итоговые 
занятия в школе основ 
марксизма-ленинизма при 
партийной организации 
строительного управления 
№ 20. Большинство слуша
телей неплохо подготови
лись по вопросам полит
экономии социализма, на
учились свободно владеть 
материалом, использовали 
при подготовке к занятиям 
произведения классиков 
марксизма-ленинизма. 12 
слушателей школы из 14 
получили хорошие и удов
летворительные оценки по 
пройденному материалу: 
это бульдозерист А. П. Ко
маров, механик В. Н. Лит- 
вяков, электрик А. Н. Ми
хайлов и другие.

Учеба повышает общест
венно-политическую актив
ность слушателей, многие 
являются политинформато
рами, агитаторами, членами 
партийного бюро. Лучше в 
этом году работала школа 
«Политэкономия социализ
ма» (1-й год обучения) в 
партийной организации 
строительного управления 
№ 28. Семинарские занятия 
проводил начальник строи
тельного управления № 28

пропагандист Г. С. Пекарь. 
Слушатели Б. И. Воробьев, 
В. А. Прибавкин, В. С. Плош- 
ко, В. С. Окаров, В. А. Го
ловин в течение всего учеб
ного года активно участво
вали в обсуждении тем. 
На итоговых занятиях шел 
разговор о путях повыше
ния производительности 
труда. В частности, обсуж
дались мероприятия, на
правленные на повышение 
производительности труда в 
управлении.

Восьмой год проводит 
занятия в системе партий
ного образования при пар
тийной организации строи
тельного управления № 13 
бессменный пропагандист 
Т. Ф. Чекменев.

Вначале здесь преобла
дало начальное звено, где 
слушатели изучали биогра
фию В. И. Ленина, основы 
политических знаний, за
тем все слушатели пере
шли в среднее звено и в 
будущем году заканчивают 
его. Сам факт, что зна
чительная часть коммуни
стов, беспартийных активи
стов последовательно изу
чает составные части рево
люционной теории, свиде
тельствует о духовном ро
сте трудящихся, об улуч
шении теоретической под
готовки членов партии. 
Многие слушатели явля
ются активными помощни
ками партийного бюро: 
В. А. Алпатов руководит 
агитколлективом по выбо
рам в Верховный Совет 
СССР, коммунисты В. К. 
Головачев, А. В. Горохов, 
С. А. Кочедышкин рабо
тают агитаторами.

На итоговых занятиях с 
рефератами выступили: 
В. И. Иванов — «Понятия 
и основные виды научного 
управления обществом», 
Л. Г. Пыжьянова — «О на
циональных отношениях в 
период коммунистического 
строительства» и другие.

Учеба коммунистов и бес
партийных находилась под 
контролем партийного бю
ро 13 управления. Неодно
кратно этот вопрос обсуж
дался на заседаниях пар
тийного бюро и собра
ниях.

Последнее время первич
ные партийные организа
ции для чтения лекций, 
особенно по вопросам фи
лософии, научного комму
низма и по вопросам эко
номики, привлекают квали
фицированных лекторов из 
вузов города. Так, кандидат 
экономических наук С. В. 
Сергеев прочел цикл лек
ций для слушателей шко
лы строительного управле

ния № 15 по теме «Основы 
экономики и управления 
производством». Семинар
ские занятия, как правило, 
проводил начальник строи
тельного управления № 15 
пропагандист О. А. Гри
горьев.

Партийное бюро строи
тельного управления № 15 
регулярно заслушивает от
четы коммунистов о их 
учебе и работе. Так, в де
кабре 1973 года отчитыва
лись коммунисты Брюхов, 
Фадеев, Белозеров о том, 
какое влияние они оказыва
ют как члены партии на 
учебу инженерно-техниче
ских работников и какую 
ведут воспитательную ра
боту в коллективе.

Закончился учебный год 
и в университете марксиз
ма-ленинизма при ГК КПСС. 
Успешно его закончили Л. И. 
Иванникова, председатель 
постройкома строительного 
управления № 20, В. А. 
Ладейщикова, инженер 
группы того же управле
ния. Переведен на следую
щий курс университета 
А. А. Белов, экономист 
планового отдела комби
ната.

Известно, что эффектив
ность учебы в значительной 
мере зависит от пропаган
дистов. Большинство из них 
имеют многолетний опыт, 
обладают необходимыми 
теоретическими знаниями и 
методическим мастерством, 
13 имеют высшее образо
вание.

Однако практика показы
вает, что не все коммуни
сты, даже и с высшим об
разованием, могут быть 
хорошими пропагандиста
ми. Успех пропагандиста, 
если он и посещает район
ные семинары, в первую 
очередь зависит от него 
самого, от его отношения к 
1ШШШЛШП1ШИШШ1ШШППППП1П1

Знаменитые фонтаны. «Ка
менный цветок» и «Колос» 
на ВДНХ, мозаика Крем
левского Дворца съездов 
и многие другие работы вы
полнены в мастерской мо
заики, созданной при Ака
демии художеств в Ленин
граде.

Мастерская имеет собст
венную смальтоварню, в 
которой разработана спе
циальная рецептура изготов
ления смальты.

На снимке: набор мо
заичного панно «Наука и 
Прогресс» в мастерской мо
заики для одного из заводов 
города Пензы. Авторы Па
вел Абрамичев и Яков 
Бесперстов.

Фото Н. Егорова (АПН).

делу. Партийный комитет 
комбината, как правило, 
утверждает на пропаган
дистскую работу руководи
телей строительных управ
лений и подразделений 
комбината. К сожалению, 
не все выполняют это по
ручение.

При комплектовании по
литсети на парткоме были 
утверждены пропаганди
стами в своих коллективах 
коммунисты Н. Н. Кабанов 
и М. А. Кольцов, но 
ни тот ни другой за
нятия не проводили, пе
репоручив это дело дру
гим, и не учились сами, 
хотя при парткоме для 
начальников строительных 
управлений и главных спе
циалистов работал теорети
ческий семинар.

Беседы с коммунистами 
показывают, что не всегда 
удовлетворяет слушателей 
уровень теоретической и 
политической подготовки 
пропагандистов. Нельзя, ко
нечно, не учитывать, что с 
каждым годом расширяет
ся кругозор, растет обще
образовательный уровень 
коммунистов и беспартий
ных, однако семинары, ко
торые проводит районный 
комитет партии, наши про
пагандисты посещают пло
хо.

К общим недостаткам в 
проведении занятий следует 
отнести и тот факт, что 
состав слушателей неодно
роден. В одной школе, как 
правило, учатся начальники 
участков, прорабы, мастера 
с высшим и средним обра
зованием и рабочие с не
законченным средним и

даже с начальным, в ре
зультате и активность слу
шателей различна. Так, слу
шатели Ф. Медведев, В. Зу- 
дихин, Н. Баженов, П. Ф. 
Серегин, И. Н. Лебедев, 
Ф. С. Шакиров, Е. В. Ле- 
темин очень редко присут
ствовали на занятиях, а ес
ли и были, отмалчивались, 
не принимали участия в 
обсуждении.

Партийные организации 
комбината не добились 
еще, чтобы слушатели ре
гулярно посещали занятия. 
От случая к случаю ходили 
на занятия коммунист 
строительного управления 
№ 27 Косарев, слушатели 
семинара строительного уп
равления № 7 И. Е. Игна- 
тушко, М. Р. Чернов, А. Е. 
Фомин, из строительного 
управления № 1 Н. К. Пе- 
ченкин и другие.

Учебный год завершился 
в разгар подготовки к зна
менательному событию в 
жизни страны — выборам 
в Верховный Совет СССР. 
Долг пропагандистов и 
слушателей — принять са
мое непосредственное уча
стие в избирательной кам
пании, агитационно-массо
вой работе, на конкретных 
примерах раскрывать пре
имущества социалистиче
ского строя, способство
вать развитию трудовой и 
политической активности 
трудящихся.

Г. ЧЕРНУШКИНА, 
заместитель 

секретаря 
парткома 

домостроительного 
комбината.

В решениях XXIV 
съезда КПСС говорится, 
что в текущем пятиле
тии будет осуществлен 
переход к всеобщему 
среднему образованию. 
Партия и правительство 
не случайно поставили 
такую задачу перед со
ветской молодежью, пе-

участия рабочему необхо
дим определенный мини
мум образования. И се-
годня актуальны слова

ред всем советским на-Зачем мы
родом. Если в недале
ком прошлом квалифи
кация рабочего опреде
лялась, прежде всего, 
суммой эмпирических на
выков и приемов, то в 
современный период ква
лифицированный рабо
чий не может не иметь 
серьезной общей и по
литехнической подготов
ки, определенного куль
турного уровня. Неверно 
полагать, что в условиях 
социализма требования 
к образованию молодого 
рабочего ограничивают
ся только теми требова
ниями, которые предъяв
ляют к нему новая тех
ника и технология про
изводства. Каждый ра
бочий должен участво
вать сегодня в управле
нии-, быть не только ис
полнителем данных ему 
заданий, но и сознатель
ным организатором про
изводства. Для этого
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В. И. Ленина: «...Чтобы 
трудящиеся массы могли 
участвовать в управле
нии, кроме закона, есть 
еще культурный уро
вень». Весь строй социа
листической жизни тре-

Повышая эффективность производства

учимся?
бует от молодого рабо-
чего высокого
образования.

уровня
Эти соци-

альные требования к об
разованию оказываются 
сегодня, пожалуй, не ме
нее значительными для 
рабочей молодежи, чем
производственно 
нические.

Сейчас, чтобы 
но выполнить 
исторического
съезда 
XVII
нужно 
только

тех-

успеш- 
решения

XXIV
КПСС и решения
съезда ВЛКСМ,

организовывать 
действительно

массовое движение мо
лодежи за овладение вы
сотами современной нау
ки и техники. Только по
литически зрелая и во
оруженная новейшими 
научно - техническими 
знаниями молодежь смо
жет плодотворно вно
сить свой вклад в обще
народное дело строитель
ства коммунизма.

В. ЧЕРЕПАНОВ.

I
I
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Отличными трудовыми успехами встречает день 
выборов бригада формовочного цеха № 1 под 
руководством Петра Сергеевича Хамова. В социалисти
ческом соревновании за май ей присуждено первое 
место.

I
Ё

В решениях XXIV съезда 
КПСС перед работниками 
промышленности поставле
ны большие задачи по по
вышению эффективности 
производства. Они полно
стью относятся и к жилищ-
но-гр аж да нс кому строи-
тельстзу, и особенно к сфе
ре полносборного крупно
панельного домостроения, 
которое остается важней
шим направлением индуст
риализация строительства. 
От его технического уровня 
в решающей степени зави
сит успех выполнения все 
возрастающих заданий в об
ласти улучшения материаль
ного благосостояния трудя
щихся, улучшения их жи
лищно-бытовых условий.

Коллектив Свердловско
го домостроительного ком
бината проводит в этом на
правлении определенную 
работу. Сегодня мы можем 
говорить о значительном 
увеличении объема строи
тельно-монтажных работ, 
которое достигнуто прежде 
всего за счет повышения 
производительности труда. 
Если в 1963 году, в первый 
год основания ДСК, введе
но в эксплуатацию 136 ты
сяч квадратных метров по
лезной площади, то в 1973 
году — более чем вдвое.

Накоплен в комбинате оп
ределенный опыт скорост
ного монтажа крулнопа-

яшншпшшшшшшшшшшшмш!

нельных домов с использо
ванием металлической осна
стки, разработанной Сверд
ловским филиалом институ
та «Индустройпроект». По 
планам НОТ осуществлен 
скоростной монтаж 60-квар
тирных домов, вначале за 
10 суток, потом за пять, а в 
дни работы XXIV съезда 
КПСС бригада коммунисти
ческого труда кавалера ор
дена Ленина М. М. Михай
лова смонтировала дом за 
57 часов. При этом сроки 
монтажа были сокращены в 
6,8 раза. Производитель
ность труда монтажников 
повысилась в 2,6 раза, а на
туральная выработка на 
один отработанный челове
ко-день достигла 12 квад
ратных метров полезной 
площади, при норме 4,9.

Однако отделочные рабо
ты продолжались длитель
ное время и усилия одних 
сводили на нет другие. 
Возник вопрос: как же ор
ганизовать труд, где найти 
резервы для быстрого про
изводства отделочных ра
бот?

Этим резервом стал ме
тод бригадного подряда — 
метод Николая Злобина. В 
1973 году инженерно-техни
ческие работники комбина
та при активной поддержке 
главка разработали комп
лексный план НОТ с вклю
чением в него бригадного 
подряда. Надо сказать, что 
попытка внедрения «свер
ху» этого метода в комби
нате была предпринята еще 
в 1972 году. Но из-за не
своевременной поставки из
делий, неудовлетворитель
ного снабжения пиломате
риалами, а еще в большей

НОТ комбината в комплекс
ном плане (научной органи
зации труда и а скоростное

щади при норме 0,75. В це
лом по комбинату скорост
ное строительство этого до-

строительство 9-этажного ма позволило повысить про-
215-квартирного жилого до
ма с применением бригад
ного подряда. Планом бы-
ла определена 
взаимоувязанная 
всех звеньев:

четкая и 
работа 

монТажни-

изеодителыность труда за 
отчетный квартал на 1,5 
процента.

Полный бригадный под
ряд был применен на ско-

степени из-за 
ленности к 
прежде всего 
технических 
строительных

неподготов- 
внедрению, 
инженерно- 
работииков 

управлений,
срок строительства дома по 
подряду было сорван и 
экономический эффект не 
был достигнут.

Перед руководством ком
бината встал вопрос об 
учебе инженерно-техниче
ских работников, об обме
не опытом . с передовыми 
организациями. Был прове
ден семинар с работниками 
по труду, бухгалтерами и 
плановиками, приказом по

ков, отделочников, УПТК, 
завода ЖБИ имени Ленин
ского комсомола, •субпод
рядных организаций, треста 
м е х ан й з ации, ае тотр ан сп ор
та. Но в отличие от мето
да Николая Злобина дого
вор с администрацией зак
лючила каждая бригада. 
В подрядном договоре бы
ло указано, что бригада 
должна выполнить монтаж
ные работы за 25 дней, 
столярно-плотничные за 43, 
штукатурные за 27, маляр
ные за 39 дней. При этом 
график производства работ 
предусматривал совмеще
ние по времени нескольких 
видов строительных процес
сов, что дало возможность 
сократить календарные сро
ки строительства. Так, при 
монтаже коробки за 25 
дней уже на 18-е сутки после 
его начала пять первых эта
жей были сданы для произ
водства отделочных работ. 
Впервые в практике комби
ната на этом доме предпо
лагалась скоростная от
делка.

Строительство этого дома 
явилось хорошей практиче
ской школой для всех ин
женерно-технических работ
ников комбината, бригади
ров и рабочих, ярким до
казательством неисчерпае
мых резервов дальнейшего 
совершенствования органи
зации и управления произ
водством; оно пробило 
брешь в устоявшейся пси
хологии насчет предельных 
возможностей роста произ
водительности труда. Новая 
форма организации и опла
ты труда содействовала со
кращению сроков работ,
предусмотренных 
ким жестким 
уст ан селенным 
НОТ; бережному 
ванию машин и

даже та- 
графиком, 

планом 
использо- 
материа-

ростном строительстве
9-этажного 144-квартирного 
дома № 1 по ул. С. Деря
биной. Работы на доме вы
полняли бригады монтажни
ков строительного управле
ния № 27 М. М. Михайлова 
(в ее составе бригада тов. 
Пыжьянова) и 10 бригад от
делочников . строительного 
управления № 15.

Монтаж дома был начат 
19 октября 1973 года, дом 
сдан государственной ко
миссии 30 декабря того же 
года с хорошей оценкой.

Здесь была применена
урочно - премиальная 
стема оплаты труда,

си
то

есть премия выплачивалась 
от качества работ: 40 про
центов при отличном каче
стве и 20 процентов при 
хорошем. Срок строитель
ства дома сократился в 3 
раза1. Выработка в натураль
ных показателях составила 
1,19 квадратных метра по
лезной площади при норме 
0,69. Прибыль от подряда 
составила 10,7 тысячи руб
лей, в том числе 7,1 тысячи 
рублей по отделочным ра
ботам.

В 1973 году в комбинате
построено подрядным 
собом пять 9-этажных 
мов.

Бригадный подряд 
воляет решать одну из

спо-
ДО-

поз- 
важ-

нейших задач, сформулиро
ванных в решениях XXIV 
съезда КПСС, — дальней
шее снижение материалоем
кости строящихся объектов, 
снижение веса зданий, эко
номия строительных мате
риалов.

Новая форма хозяйствен
ного расчета; усиливая роль 
экономического воздейст
вия на производственную 
деятельность бригады, на
целивает ее на системати
ческое повышение качества

комбинату утверждена
группа квалифицированных 
работников, ответственных 
за. внедрение бригадного 
подряда: организована по-
ездка в другие 
страны.

Полученный опыт 
общей творческой

города

был об- 
группой

лов; она повысила у рабо
чих чувство ответственности 
за порученное дело, чувст
во хозяина.

Достигнув экономии про
тив плановой расчетной 
стоимости, бригады получи
ли прибыль в сумме 10,5 
тысячи рублей. В целом по 
дому срок строительства 
сокращен в 3 раза; выра
ботка на один человеко
день составила 1,45 квад
ратных метра полезной пло-

строительно 
работ.

монтажных

Важнейшим элементом в 
этой перестройке является 
коренное совершенствовав
ние системы 
технического 
организация

матермально- 
обеспечения, 

ее на новой
осно:ве, по прямой схеме 
снабжающая организация— 
объект, комплексная постав
ка материалов по времени 
при высоком ее качестве.

А. ПЕТРОВ.ШКОЛАВ. КОПЕЛЕВА
А. Воробьев,

бригадир монтажников 

строительного управления 

№ 28

Имя знатного московского строителя бригадира 
Владимира Ефимовича Копелева знает вся страна. 
Указом Президиума Верховного Совета СССР от 
4 апреля 1974 года бригадиру комплексной бригады 
домостроительного комбината № 1 Главмосстроя 
В. Е. Копелеву присвоено звание Героя Социалисти
ческого Труда за успехи в крупнопанельном домо
строении, высокое качество работ и досрочное вы
полнение заданий. 15 человек из этой бригады на
граждены орденами и медалями СССР. Генераль
ный секретарь ЦК КПСС Леонид Ильич Брежнев 
горячо поздравил передовой коллектив- с замеча
тельными производственными успехами.

Для того, чтобы высокопроизводительные мето
ды работы в крупнопанельном домостроении нашли 
широкое применение, 4—8 мая в ДСК № 1 Глав
мосстроя был проведен семинар по обмену передо
вым опытом. Поучиться у монтажников Копелева 
приехали бригадиры, прорабы, начальники строи
тельных управлений из разных уголков нашей 
страны. Среди них был бригадир монтажников на
шего домостроительного комбината Александр Ти
мофеевич Воробьев. Мы попросили его поделиться 
впечатлениями, которые он почерпнул у московских 
коллег. »

Глядя на работу копелевских ребят, я почему-то 
вспоминаю, как мы нашей бригадой монтировали 
первый дрм. Меня только что направили туда брига
диром. Прихожу, представляюсь, а мне говорят: «А 
нам бригадир не нужен, без него обойдемся». Вот 
это встреча, думаю!

Некоторые монтажники коробку здания «сараем» 
промеж собой называют. Запросто, мол, сарай сле
пим! С таким настроением и начали дом на Юго- 
Западе. В первую смену выставляли панели, во

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 2 СТР. 

вторую и третью снимали их: неправильно смонти
ровали... Если сейчас за неделю этаж собираем, то 
тогда четыре этажа монтировали четыре месяца. С 
грехом пополам дом сделали, а потом оказалось, 
что верх на 13 сантиметров от вертикальной оси 
отклонился. Вот так мы начинали.

Сейчас бригада на неплохом счету в комбинате, 
среди лучших монтажных бригад числится. И что 
удивительно — исчезло из нашего лексикона вот 
это слово — «сарай». Пренебрежительное, я бы 
даже оказал высокомерное. И не только из лекси
кона. Самое главное — не чувствуется «сарая» в 
работе. Думается, что это результат роста коллек
тива, его возмужания, совершенствования профес
сионального мастерства.

Вспомнил я это потому, что в бригаде Владими
ра Копелева никакого — «сарая» и в помине нет. 
Трудятся ребята здорово, асы своего дела, а вот 
высокомерия, зазнайства не видно. Не знаю, как 
начинал Копелев, все ли гладко у него было, но 
сейчас это, действительно, пример для домострои
телей. И поучиться у него есть чему.

Взять хотя бы организацию труда. В его ком
плексной бригаде, состоящей из 46 человек, пять 
звеньев: три монтажных, звено плотников и звено 
штукатуров. Маляры у них — субподрядчики, при
глашаются со стороны. Так же и электрики, сан
техники, лифтовики. Но субподрядные бригады 
постоянно закреплены за коллективом Копелева, 
переходят за ним с объекта на объект. Это позво
ляет бригаде сдавать дом «под ключ», ускоряет 
процесс строительства и повышает качество жилья. 
В самом деле, монтажник просто не может поста
вить кривую панель (штукатур, мол, «наметом» 
выровняет!) или поломанную гипсовую перегородку.

Он помнит, что за ним идет его товарищ, которому 
усложнить труд — все равно что себе в карман 
залезть. Работают-то на «общий котел» и рассчиты
ваются с ними по окончании строительства объекта.

И даже не. в деньгах дело. Они применяют скор
ректированный по-своему метод Николая Злобина— 
бригадный подряд. А он делает рабочего хозяином 
на стройке. Иной раз кто-нибудь схалтурил бы, да 
совесть не позволяет. А она — если уже появи
лась — инструмент очень чувствительный. Вот и 
сдает Копелев дома с повышенной оценкой.

Я приехал домой и задумался: а что если создать 
бригаду в точности как у Копелева?

Заплакал бы я с ней при нашей организации де
ла. Копелеву достаточно звена плотников, а мне бы 
пришлось целую бригаду их держать, чтобы за мон
тажом поспевали. Ведь москвичи плиту перекрытия 

^мастикой смажут, линолеум раскатают, и пол го
тов! А у нас его надо собрать по досочке из шпун
товки да к лагам приколачивать. Штукатурам у Ко
пелева тоже не много работы. В санузел, например, 
входят лишь в конце смены прическу поправить у 
зеркала. Это, конечно, шутка, но близкая к истине. 
Завод выпускает санкабины почти стопроцентной 
готовности. Трубы смонтированы, фаянс установ
лен, пол и панели плиткой выложены. Так и с дру- 
гим1и деталями. Работают на штукатурке в москов
ской бригаде восемь человек, мне бы минимум 
тридцать пять потребовалось. Низкое еще качество 
изделий у завода ЖБИ имени Ленинского комсо
мола.

Да вот даже такой факт.
В прошлом году на одном из совещаний в нашем 

ДСК говорилось, что монтажные управления вдвое 
больше израсходовали топоров, чем отделочные, где 

плотники работают. Парадокс? Да. Но в действи
тельности так и есть. Мы без топора как без рук. 
Обрубаем с плит всевозможные наплывы, неровно
сти, оставленные бетонщиками на заводе. На девя
тиэтажный дом у нас, монтажников, уходит более 
20 топоров. В бригаде Копелева я видел топоры 
только у плотников. Монтажникам рубить нечего— 
так высока заводская готовность изделий. Отсюда 
и темпы строительства, и качество.

Кстати, о темпах. Копелевцы за 20 дней поло
вину девятиэтажного дома монтируют и отделыва
ют. Быстро? Да! Невероятно? Нет, возможно.

Помнится, экспериментальный монтаж в прошлом 
году девятиэтажного 215-квартирного дома в посел
ке завода ЖБИ имени Ленинского комсомола. Тог
да мы за 25 дней возвели коробку здания. И рабо
тали без сверхъестественного напряжения. Но мон
таж вели тремя кранами, 70 процентов деталей 
использовали «с колес», поступали они повышен
ной заводской готовности, строго по графику.

Сейчас же, как только эксперимент закончился, 
закончились и «счастливые» дни. На стройке то 
того нет, то другого. Забыты графики поставок де
талей для монтажа.. Нередко бывает так: дом уже 
собран, а балконы не установлены. После прихо
дится возвращаться и заканчивать объект. Это за
вод не справляется с заказами, да и управление 
производственно-технологической комплектации 
(УПТК) недорабатывает.

УПТК нашего комбината маломощное и факти
чески не выполняет свои функции. Потребова
лись нам гвозди или, скажем, ведро, — я посылаю 
на склад монтажника или сам иду туда. Владимир 
н «СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 3 СТР. — 

Копелев таких забот не знает. Ему привезут все 
вовремя и ровно столько, сколько полагается. Вся 
«электрика», например, заранее уложена в контей
неры и доставлена на этажи еще во время монта
жа. В контейнере все до последнего шурупа. А у 
нас вот сейчас на доме в Пионерском поселке три 
этажа смонтировано, а дверных коробок завезли 
всего лишь на пол-этажа. В таких условиях трудно 
говорить о высоких темпах.

Привозят нам, к примеру, раствор или бетон, я 
всю бригаду «бросаю» на лопаты. Иначе упустишь 
время — раствор схватится. У москвичей не так. 
На возводимом этаже стоит растворный узел, там 
и готовится раствор из сухой смеси, поставляемой 
УПТК. А потом по шлангу он подается на нужное 
место. Всего один человек занят, успевает за всей 
бригадой.

Применяют копелевцы и другие передовые при
емы труда, которые у нас, к сожалению, не приви
лись. Это и «челночный» метод доставки на строй
ку деталей, когда на один тягач приходится два 
прицепа. И специальные контейнеры для строитель
ных отходов и мусора. Да все и непросто перечис
лить.

В своей бригаде мы обсудили увиденное мною в 
Москве. Думаем кое-что обязательно применить у 
себя. Например, «челночный» метод. Но одного 
нашего желания мало. Нужно, чтобы высокопроиз
водительный труд в уральском домостроении стал 
заботой каждого строителя, каждого работника 
промстройматериалов. Тогда не будут казаться не
досягаемыми рекорды москвичей. Тогда и к нам 
на Урал приедут поучиться строители со всей 
страны.



Проблемы экономической учебы
На декабрьском (1973) 

Пленуме ЦК КПСС ука
зывалось на необходи
мость партийного подхо
да к хозяйственной дея
тельности, подчеркива
лось, что руководство 
экономикой — дело по-
литическое и к 
нельзя относиться 
нехозяйственных 
ций. Это важное

нему 
с уз- 
пози- 

указа-

чения) занималось 
человек, в школах

вы экономических

ние имеет непосредст
венное отношение и к 
экономической учебе 
кадров.

В мае-июне большая 
группа рабочих из под
разделений комбината 
закончила учебный год 
в системе экономическо
го образования. Почти 
во всех группах прошли 
итоговые занятия в фор
ме собеседования. За
вершена работа над оп
ределенной частью про
граммы «Основы эконо
мических знаний» и в 
школах коммунистиче
ского труда.

По программе «Осно-

ме первого года обуче
ния — 100 слушателей, 
по программе второго 
года — 175.

91 человек изучали 
«Основы экономики тру
да и производства» в 
период обучения на кур
сах подготовки новых 
рабочих в учебном ком
бинате. 77 инженерно- 
технических работников 
закончили изучение про
граммы «Основы эконо
мики и управления стро
ительным производст
вом», 67 — занимались 
по программе первого 
года обучения.

Таким образом, всеми 
формами экономической 
учебы было охвачено 
1160 человек.

Занятия вели более 60 
инженерно - технических
работников^ имеющих

зна
ний» (первый год обу-

650 
ком-

мунистического труда — 
275, из них по програм-

высшее и среднее спе
циальное образование. 
Хорошо владеют методи
кой и программным ма
териалом для всех форм 
обучения начальник пла
нового отдела завода 
ЖБИ В. М. Ямов, началь
ник отдела научной ор
ганизации труда и управ
ления завода ЖБИ М. И. 
Долберг, старший инже-

нер ОТЗ завода ЖБИ 
Г. Н. Залявутдинова.

Занятия, проводимые 
начальником планового 
отдела комбината И. В. 
Семухиным, начальни
ком отдела труда и зар
платы Е. И, Нечаевым, 
начальником планового 
отдела строительного 
управления № 20 В. П. 
Окороковой, отличались 
идейной направленно
стью, научной достовер
ностью, простотой изло
жения, глубоким эконо
мическим анализом про
изводственных показате
лей и умением вызвать 
интерес к теме.. Все это 
выражено в письменном 
отзыве слушателей кур
сов.

Добросовестно отно
сились к проведению за

ного процесса, как 
вестно, зависит от

из- 
мно-

жества факторов. Но са
мым главным является 
развитие у слушателей 
повышенного интереса к 
занятиям.

Заведующая массовым
сектором ДК им.
М. Горького А. Н. Ефре
мова и руководители 
школ коммунистическо
го ■пруда строительных 

управлений № 7, 13, 15 
и 20 проводили кропот
ливую работу по повы-
шению культурного
уровня слушателей 
к омм у н и сти ч е с к о го 
да.

О руководителе

школ
тру-

шко-
лы коммунистического 
труда строительного 
управления № 15 Анне

н-ятий 
вого 
ного 
Е. В.

Ивановне Ан тайкиной
начальник плано- 

отдела строитель- 
управления № 7 
Адамович, инже-

нер-экономист этого же 
строительного управле
ния Н. Д. Иванова, стар
шие инженеры ОТЗ 
строительных управле
ний № 13 и 27 С. М. Ах- 
мина, П. А. Берсенев и 
многие другие.

Эффективность учеб-

следует говорить особо. 
Ответственно она отно
силась к проведению 
всех мероприятий вне 
учебного плана, осущест
вляла постоянный конт
роль за выполнением 
программы по основам 
экономики. Ее интересо
вал быт рабочих, инте
ресы их, посещаемость 
занятий в вечерних шко
лах, производственные

успехи. Эта школа убеж
дает в том, что такая 
форма учебы воспитыва
ет чувство коллективиз
ма, интерес к знаниям, 
добросовестное отноше
ние к труду. Не случай
но эта бригада заняла 
первое место в социали
стическом соревновании 
по Главсредуралстрою 
среди отделочных бри
гад.

В проведении эконо
мической учебы имеют
ся и серьезные недо
статки:

— нет необходимой 
учебно-материальной ба
зы, наглядных пособий;

— иногда срывались 
и сокращались занятия, 
что, конечно, недопусти
мо. Не секрет, что в не
которых ,подразделени
ях экономическая уче
ба носила просветитель-
ский характер заня-
тия, а основном, прово
дили в форме рассказа, 
без выполнения опреде
ленных практических за
даний.

Руководители строи-
тельного управления
№ 1 объясняют невы
полнение плана тем, что 
нет пропагандистов. А 
какие меры принимают
ся для того, чтобы под
готовить свои пропаган
дистские кадры? Ника
ких. На семинары подго
товки пропагандистов 
никого не направляли,

план
курсов

комплектования
по

полностью не
экономике 

выполня-
ли. Так же относились к 
повышению квалифика
ции инженерно-техниче
ских работников руково
дители стройуправлений 
№ 20, 28 и 29.

Вопросы подбора и 
воспитания пропагандис
тов, руководителей школ 
коммунистического тру
да должны быть в цент
ре внимания начальни
ков строительных орга
низаций. От умения про
пагандистов увязать ос
новные теоретические 
положения с производ
ственными делами за-
висит качество 
убежденность в 
ности учебы.

Поэтому уже

занятий, 
полез-

сейчас
нужно начать подготови
тельную работу к ново
му учебному году и 
прежде всего надо ре
шить вопрос о комплек
товании новых групп по 
изучению курса «Основы 
экономических знаний» и 
школ коммунистическо
го труда. В течение ав
густа-сентября обучить 
пропагандистов на семи
нарах, разработать кон
кретные планы изучения 
передовых методов тру
да для слушателей школ 
коммунистического тру
да.

Г. ТОПОРКОВА,

г
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СТАЛИ ПОБЕДИТЕЛЯМИ
Коллектив завода желе

зобетонных изделий имени 
Ленинского комсомола был 
признан победителем среди 
промышленных .предприятий 
Кировского района по ито
гам работы в первом квар
тале.

С превышением произ
водственных заданий по 
всем основным показателям 
работали заводчане и в пер
вом месяце второго кварта
ла: план по выпуску товар
ной продукции они выпол
нили на 106 процентов, по 
реализации — на 101,2, по 
производству железобетон
ных изделий—на 104,1, про
изводительности труда •— 
■fia 104,8 процента.

На совместном заседании 
администрации, заводского 
комитета профсоюза, пар
тийного бюро и комитета 
ВЛКСМ подведены итоги 
социалистического соревно
вания между коллективами 
цехов за апрель. О том, как 
распределились места в ос
новных группах соревную
щихся, редакция попросила 
рассказать председателя за
водского комитета проф
союза С. К. Глухова.

■— Среди подразделений, 
соревнующихся по первой 
группе, лучшим признан 
цех ячеистого бетона. План 
по основному показателю

ПОДВОДЯТ САМИ СЕБЯ
Коллектив цеха ячеис

того бетона по праву 
считается одним из пе
редовых на заводе.

Хорошо работал цех в 
первом месяце второго 
квартала: задание по вы
пуску наружных стено
вых панелей выполнено 
на 108,4 процента. Кол
лектив стал победите
лем по итогам работы 
за апрель среди сорев
нующихся цехов завода.

Успешно справились с 
заданиями бригады 
Н. С. Чупракова, С. Ф. 
Гайдукевича и Г. И. 
Снадченко. Два года на
зад коллектив цеха при
ступил к выпуску двух
модульных панелей и 
сейчас производит семь

коллектив его выполнил на 
108,4 процента.

По второй группе первое 
место завоевал бетонораст
ворный узел.

Коллектив его выпустил 
бетона и раствора 16648 ку
бических метров вместо 
15800 по плану.

Наши интервью

А в третьей группе побе
дителем стал парокотель
ный цех, который борется 
за звание коллектива ком
мунистического труда.

Рабочие цеха добились 
значительного снижения 
расхода электроэнергии и 
топлива.

— Коммунисты и проф
союзные руководители всех 
предприятий страны посто
янно ищут новые, более эф
фективные формы организа
ции социалистического со
ревнования, чтобы с честью 
решить одну из основных 
задач девятой пятилетки — 
с наименьшими затратами 
дать больше продукции.

Есть ли новое в организа
ции соревнования на за
воде?

— Да, есть. С третьего

десят процентов этих из
делий от общего коли
чества выпускаемой про
дукции. Причем коллек
тив цеха осваивает вы
пуск новой продукции 
не снижая объема про
изводства, а это созда
ет дополнительные труд
ности при комплект
ном выпуске изделий.

К этим трудностям 
следует добавить, что в 
последнее время цех по
лучает промышленную 
золу из трех мест. Зола 
идет разного качества, 
и цеху каждый раз при
ходится перестраивать 
технологию.

В прошлом году кол
лектив не справился с 

квартала прошлого года 
бригады соревнуются меж
ду собой по новому показа
телю — росту производи
тельности труда, выражен
ному в натуральной величи
не. Теперь каждый рабочий 
заинтересован в том, чтобы 
трудиться с полной отдачей 
сил.

Например, в первом квар
тале по сравнению с про
шлым годом производитель
ность труда в бригаде В. Н. 
Темникова с четвертого кон
вейера возросла на 8,7 про
цента. Выработка составила 
1,25 кубических метра на 
одного рабочего в час. Кол
лективу присуждено первое 
место.

Лучшим по второй группе 
стал коллектив А. П. Лес
ника из смены «А» второго 
конвейера. По сравнению с 
прошлым годом производи
тельность труда здесь под
нялась на 13,5 процента.

Наиболее высокого пока
зателя по росту производи
тельности труда в первом 
квартале добился коллектив 
штукатуров, которым руко
водит Т. Шагиев. Выработ
ка на одного рабочего в 
час составила 1,33 кубиче
ских метра. Производитель
ность труда превысила пла
новую на 14,7 процента.

годовым заданием по 
выпуску наружных сте
новых панелей. Это про
изошло потому, что в 
октябре предприятия, 
поставляющие золу, на. 
подвезли свою продук
цию и рабочие бездей
ствовали несколько 
смен, задолжав строи
телям 700 кубических 
метров изделий.

Когда поставка золы 
наладилась, коллектив 
цеха приложил макси
мум усилий, чтобы на
верстать упущенное. Но 
в январе зола поступила 
низкого качества — и 
тридцать процентов из
делий ушло в брак.

Представители мон-
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тажных организаций за-
частили в цех с претен
зиями. На строительстве 
12-этажного дома по 
улице Волгоградской 
впервые в Союзе была 
применена установка : 
полуавтоматич е с к о г о ■ 
действия для скоростно- : 
го монтажа домов, с по- : 
мощью которой можно : 
смонтировать один этажей 
двенадцатиэтажного до- : 
ма за трое суток, а весь = 
дом за 36 дней.

Но установка эксплуа- ; 
тировалась тогда не в ; 
полную силу, потому что : 
цех ячеистого бетона за- 1 
держивал комплектную ! 
поставку деталей. Не- Г 
редко и сами строители 
подводят себя, внося ■ 
бесконечные изменения = 
в номенклатурный план. :

Р. КУДРЯШОВ.

Коллектив Свердлов
ского домостроительно
го комбината выражает 
глубокое соболезнова
ние инженеру Карпо
вич Валентине Адоль
фовне по поводу траги
ческой смерти ее мужа

НИКУЛИНА
Льва Михайловича, 

кандидата технических 
наук, старшего науч
ного сотрудника, ин
ститута ВНИИМТ, по
следовавшей 12 июня.

В пионерском лагере им. Ю. А. Гагарина вступила в 
строй котельная с системой отопления. Тепло приш
ло в жилые корпуса. Это даст возможность в зим
нее время использовать лагерь как базу отдыха для 
трудящихся домостроительного комбината.
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